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LE SOCIALISME 
(version marxiste originale) 

 
Le 10 décembre 2022.  
 
Lu. Plutôt un suicide collectif perpétré par les acteurs politiques qui nous représentent. 
 
- Le pire, ce n'est pas les États qui privent leurs citoyens de libertés, mais les citoyens qui font 
encore confiance à ces États qui mentent, manipulent et fraudent en permanence ! Comment peut-
on croire la parole "officielle" d'un État qui censure pour la liberté ? C'est contradictoire ! 
 

 
 
Comment ils veulent vous rendre fou. Faites attention où vous marchez, un pas de travers et 
vous êtes mort ! 
 
Les symptômes du cancer que vous pouvez remarquer lorsque vous marchez - Yahoo  8 
décembre 2022 
 

 
 
 
Ils osent tout. Terrorisme d’Etat. Ils ne savent plus quoi inventer pour vous faire peur.  
 
J-C - Je vous le donne en mille, dans les deux cas cités ci-dessous, cerise sur le gâteau, un "Russe" 
serait impliqué. 
 
Frénésie policière dans la satrapie « Allemagne » -  reseauinternational.net 9 décembre 2022  
 
Extrait 
 
Le président de la police judiciaire fédérale lui-même, Holger Münch,  vient de déclarer à la chaîne 
de télévision ARD » Morgenmagazin » que ses polices ont carrément arrêté des gens « dont nous 
savons vraiment pas encore quel statut ils sont susceptibles avoir par rapport à ce groupe ». 
 
Ah bon ? Alors pourquoi les arrêter ?  
 
Ensuite et surtout Holger Münch reconnaît qu’il s’agit d’un gigantesque raid spectacle : « le système 
étatique allemand n’a jamais été en danger, à aucun moment. N’allez pas imaginer qu’un groupe 
qui compte quelques dizaines, tout au plus quelques petites centaines de membres, aurait 
véritablement été en mesure de mettre en péril le système étatique de l’Allemagne. » 
 
Pour lire l'article :  
 
https://reseauinternational.net/frenesie-policiere-dans-la-satrapie-allemagne/ 
 

 
 

http://www.meltl.com/
mailto:milarepa13@yahoo.fr


 
La Voix de l’Opposition de Gauche – courant marxiste-révolutionnaire combattant pour la révolution socialiste internationale 

 

 
Portail : www.luttedeclasse.org         Courriel :  jctardieu@outlook.fr 

 
2 

Mimétisme, c'était inévitable que la DGSI « passe à l’acte » ! 
 
La DGSI a interpellé à Strasbourg sept individus radicalisés soupçonnés de vouloir «passer à 
l'acte»   RT  9 décembre 2022  
 
Selon des informations révélées le 8 décembre par Franceinfo, la Direction générale de la sécurité 
intérieure (DGSI) a procédé le 18 novembre à l'interpellation à Strasbourg de sept jeunes radicalisés 
soupçonnés de préparer un attentat en France.   
 
Deux d'entre eux, l'un de nationalité russe et l'autre de nationalité tadjik, ont été mis en examen et 
écroués, a fait savoir une source proche du dossier, citée par la radio française. Sans poursuites à ce 
stade, les cinq autres ont été remis en liberté.  
 
Pour le moment, aucune preuve tangible n'a permis de démontrer le commencement d'une tentative 
d'attentat sur le territoire français. « La nature de leur projet n'est pas établie avec précision mais 
de nombreux éléments laissent penser qu'ils souhaitaient passer à l'acte », précise tout de même la 
source proche du dossier. RT  9 décembre 2022  
 

 
 
Le bras armé de l’oligarchie financière anglo-saxonne omniprésent. 
 
L’armée américaine est déployée dans bien plus de pays qu’on ne le croit  -  
reseauinternational.net 9 décembre 2022  
 
Selon un nouveau rapport important publié la semaine dernière par le Brennan Center for Justice de 
la faculté de droit de l’université de New York, les forces armées américaines ont été engagées dans 
des hostilités non autorisées dans beaucoup plus de pays que ce que le Pentagone a révélé au 
Congrès, sans parler du public. 
 
Pour lire l’article : 
 
https://reseauinternational.net/larmee-americaine-est-deployee-dans-bien-plus-de-pays-quon-ne-le-
croit/ 
 

 
 
La plupart ne sauront jamais écrire correctement, ils ne pourront jamais s'exprimer 
normalement. 
 
Les performances en orthographe des élèves de CM2 continuent à baisser, selon une étude  
RT 8 décembre 2022  
 
Selon une étude du ministère de l'Education nationale menée sur une longue période, le maniement 
de la langue française à l'écrit est de moins en moins maîtrisé. L'orthographe grammaticale est en 
particulier source de fautes plus nombreuses. 
 
Les performances en orthographe des élèves de fin d'école élémentaire sont toujours en baisse en 
2021, à en croire une étude publiée le 6 décembre par le ministère de l'Education nationale.  
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Selon cette enquête sur l'orthographe menée à quatre reprises depuis 1987 avec la même dictée pour 
des élèves de CM2, le nombre moyen d'erreurs a augmenté régulièrement, passant en 34 ans de 10,7 
erreurs à 19,4, selon la Direction de l’évaluation, de la prospective et de la performance, le service 
des statistiques du ministère. 
 
L'étude relève, en outre, que le pourcentage d’élèves faisant peu d’erreurs «a constamment 
diminué» : 12,9% des élèves faisaient deux erreurs ou moins en 1987, contre 5,8% en 2007 et 2% 
en 2015, puis 1,9% en 2021. Du côté des élèves les moins «performants», le ministère relève qu'ils 
sont, en 2021, 27,5% à faire 25 erreurs ou plus. «Entre 1987 et 2021, la part des élèves faisant 25 
erreurs ou plus a ainsi quadruplé», relève l'étude. 
 
Les différences de performances à la dictée continuent en outre d'être liées à l'environnement social 
des élèves. Ainsi, le groupe composé des élèves d'écoles les moins favorisées fait en moyenne 21,9 
erreurs, contre 15,5 dans le quart composé des écoles accueillant les élèves les plus favorisés. Les 
deux groupes médians ont, eux, des performances assez proches, avec environ 19 erreurs en 
moyenne. 
 
Le texte de la dictée est le suivant : «Le soir tombait. Papa et maman, inquiets, se demandaient 
pourquoi leurs quatre garçons n’étaient pas rentrés. – Les gamins se sont certainement perdus, dit 
maman. S’ils n’ont pas encore retrouvé leur chemin, nous les verrons arriver très fatigués à la 
maison. – Pourquoi ne pas téléphoner à Martine ? Elle les a peut-être vus ! Aussitôt dit, aussitôt 
fait ! À ce moment, le chien se mit à aboyer.» AFP/ RT 8 décembre 2022  
 
J-C – Combien de jeunes plus âgés ou d’adultes auraient fait des fautes à cette dictée d’une facilité 
déconcertante, 50%, 70%, 90% ? Je pose la question, parce que je n’ai pratiquement pas pu lire un 
courriel depuis 20 ans sans y remarquer de nombreuses fautes, hormis celles d’inattention qu’il 
m’arrive aussi de faire. 
 
En CM2 j’étais nul en orthographe parce que je ne lisais pratiquement pas, par contre j’avais 
toujours de très bonnes notes en grammaire, j’apprenais les règles par cœur, pareil en 
mathématiques. J’aurais fait zéro faute à cette dictée. Je me suis vraiment mis à lire à 19 ans, et 
depuis je n’ai jamais arrêté, et je crois avoir un peu progressé. 
 
Mon père né en 1931 voulait devenir ébéniste, la guerre est arrivée, les écoles fermèrent. En 1945, 
plus question d’aller à l’école, sa mère décida qu’il irait en apprentissage en menuiserie, c’est ainsi 
qu’il devint menuisier en bâtiment. 
 
Quelques décennies plus tard, il était devenu un menuisier hautement qualifié bénéficiant d’un 
salaire aux pièces de misère. Il était très minutieux et il adorait son métier. Plusieurs fois je l’ai 
accompagné sur les chantiers. Ses patrons ne tarissaient pas d’éloges à son égard, au point de lui 
confier la tâche d’accompagner l’architecte ou son représentant lors de la réception des 
appartements une fois les travaux achevés et un an après que les propriétaires en aient pris 
possession, généralement il s’agissait d’appartements de luxe ou destinés aux classes moyennes 
supérieures. Mon père procédait à un contrôle de la menuiserie, plancher, fenêtres et portes, 
placards, etc.  Il livrait ses observations à une secrétaire, pas la sienne évidemment, il était simple 
ouvrier, et à la fin il devait transmettre  un rapport à son patron.  
 
Ce n’est pas lui qui allait le rédiger et l’écrire ou le mettre au propre, mais la secrétaire. Lui, il 
n’était pas capable d’aligner deux mots sans faire trois fautes d’orthographe, il était archi nul, et en 
calcul, il ne savait pas faire une division comportant une virgule, un terrible handicap qu’il traînera 
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toute sa vie, et qui l’empêchera de gravir les échelons de l’échelle sociale comme on disait hier 
encore. 
 
Voilà ce qui attend la plupart de ces jeunes.  
 
Si vous voulez leur donner un conseil, qu’ils lisent un maximum de livres et non des pages d’écran, 
et qu’ils écrivent le plus possible, je ne sais pas, ce qui leur passe par la tête, par exemple des petits 
mots qu’ils glissent dans la poche de leurs parents ou de leurs petits camarades, pour s’amuser, leur 
faire des blagues ou les distraire agréablement. S’il y a des enfants dans votre entourage, faites-leur 
un beau cadeau de Noël, offrez-leur un livre. 
 

 
 
Charlie Hebdo ou la pourriture néofasciste du libéralisme libertaire. 
 
«Yoda des violeurs» : nouvelle charge infamante de Charlie Hebdo contre Julian Assange  - 
RT  7 décembre 2022    
 
Dans les colonnes de Charlie Hebdo, le fondateur de WikiLeaks vient d'acquérir le statut de... 
«Yoda des violeurs». L'expression figure au détour d'une phrase repérée par le comité de soutien 
français à Julian Assange, dans un article issu de l'édition du 7 décembre de l'hebdomadaire 
satirique.  
 
La formule fielleuse émane de l'écrivain irlandais Robert McLiam Wilson, qui contribue à 
l'hebdomadaire satirique depuis 2016.  
 
Quelques semaines plus tôt (le 23 novembre dernier), cette plume anglophone, régulièrement 
traduite par Charlie Hebdo, avait usé d'une expression non moins grossière, en qualifiant Julian 
Assange de «Gandalf violeur et mentalement diminué». 
 
Comme le relève aujourd'hui le comité de soutien français au fondateur de WikiLeaks, déjà en 
2018, Robert McLiam Wilson avait publié un article «portrait» dans lequel il avait abondamment 
insulté le ressortissant australien, alors confiné dans l'ambassade équatorienne de Londres depuis 
six ans.  
 
On retrouvait dans cet écrit une importante quantité d'éléments infamants visant Julian Assange, 
que ses soutiens dénoncent régulièrement comme faisant partie d'une campagne politico-médiatique 
de dénigrement à son endroit. «On a du mal avec son narcissisme titanesque», «un bouffon 
ignorant», ou encore : «Julian Assange s'est un tantinet lâché rayon viol»... Autant de 
considérations à charge reprises depuis plus d'une décennie par les détracteurs du journaliste 
australien. RT  7 décembre 2022    
 

 
 
Totalitarisme. La France est tombée dedans. 
  
Budget de l’État : Élisabeth Borne active pour la huitième fois le 49-3, LFI dépose une motion 
de censure - Journal du Dimanche 8 novembre 2022 
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Pour faire passer en force, sans vote, la partie « recettes » du projet de budget de l’État pour 2023 
en nouvelle lecture, Élisabeth Borne a déclenché l'article 49-3 de la Constitution pour la huitième 
fois depuis son arrivée à Matignon.   Journal du Dimanche 8 novembre 2022 
 

 
 
Après la scission du POI, au tour du NPA ? 
 
"La situation est intenable": le Nouveau Parti anticapitaliste au bord de la rupture - BFMTV 
10 décembre 2022 
 
"La situation est intenable" entre les défenseurs d'une ligne révolutionnaire stricte et les partisans 
d'une vision plus "large et unitaire" du Nouveau Parti anticapitaliste (NPA), a confié vendredi 
Philippe Poutou, candidat NPA lors des trois dernières élections présidentielles. 
 
"On ne peut plus rester un parti avec deux lignes politiques différentes. Les luttes internes, autant 
au niveau organisationnel que politique, nuisent au parti. La séparation peut apparaître comme 
une solution", a ajouté le dirigeant du petit parti d'extrême gauche. 
 
"C'est le résultat d'une politique générale très difficile: on prend les coups, on n'arrive pas à 
gagner, on recule et c'est la confrontation avec le pouvoir style Macron", a-t-il lancé vendredi soir 
sur BFMTV.  
 
J-C - Vous savez comment ils comptent s'y prendre pour "gagner" ? Quoi et avec qui, au détriment 
de quoi ou de qui ? Vous en avez des exemples dans cette causerie avec LFI et la Nupes : En 
s'associant avec eux ou le parti de Macron, cela revient au même remarquez bien, c'est-à-dire, en 
proposant ou adoptant des amendements à l'Assemblée nationale compatibles avec le parti de 
Macron ou qui ne lui font pas de l'ombre, en capitulant sur toute la ligne pour ceux qui n'auraient 
pas encore compris la nature du NPA. Ils vont poursuivre leur double jeu en rejoignant la Nupes 
tout en prétendant être indépendant comme le POI, on prend les paris. Il se pourrait que le POID et 
le "clan" du NPA qui refuse de se fondre dans la Nupes tente de fusionner, ce qui ne ferait pas 
davantage notre affaire, puisqu'ils ont adhéré à la mystification de Davos sur le climat et la pseudo-
pandémie, mais aussi la guerre en Ukraine, entre autres. Vous auriez les opportunistes intégrés à la 
Nupes et les opportunistes qui demeureraient en dehors à la manière du PCF par exemple. 
 
BFMTV - Cette "guerre des clans dure depuis des années. Dans le parti, certains camarades se 
détestent et ces rancœurs personnelles ont mené le parti au bord de l'implosion. Maintenant, il y a 
deux chemins possibles: soit on trouve un accord, soit on se sépare", a confié un délégué du parti 
qui préfère rester anonyme. 
  
L'ultimatum est fixé à samedi, lors du congrès du NPA qui a lieu ce week-end à la Bourse du 
Travail de Saint-Denis, quatre ans après le dernier congrès du parti. 
 
Philippe Poutou et Olivier Besancenot, un autre ancien candidat du parti à la présidentielle, suivis 
d'une courte majorité des adhérents, optent pour une "gauche radicale qui peut travailler avec LFI". 
 
"On est d'accord sur certaines actions et thèmes défendus par la Nupes. On a tout intérêt de 
réaliser des actions ensemble. Qu'on le veuille ou non, Mélenchon est aujourd'hui le représentant 
de la gauche", lance Julien, 39 ans. 
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"Le choix du parti de soutenir la Nupes après la présidentielle n'était pas le bon. On pense qu'on 
aurait dû continuer à soutenir Poutou pour les législatives et affirmer nos idées. Si on est amenés à 
se séparer, ce sera la fin du NPA tel qu'il existe aujourd'hui", a rétorqué Damien Scali, porte-parole 
de la campagne de Philippe Poutou lors de la présidentielle 2022. 45% des 2000 adhérents du NPA 
sont du même avis. 
  
"Ça ne s'est pas vu de l'extérieur mais en réalité, il y a eu plusieurs campagnes pendant les 
élections cette année. Il y a ceux qui ne souhaitent que travailler avec Lutte ouvrière, et les 
partisans d'un parti plus ouvert", a résumé Julien Salingue, le responsable presse du parti. 
 
J-C - On a eu raison de renvoyer dos-à-dos ces deux "clans", car rien ne justifiait de participer à 
l'élection présidentielle compte tenu des conditions dans lesquelles elle s'est déroulée et le contexte 
général, à part vouloir légitimer les institutions de la Ve République et le monarque qui serait élu. 
Et rappelons que tous les "clans" ou fractions du NPA sont plus que dégénérés, ils ont adopté le 
wokisme, l'écriture inclusive, tous les communautarismes propulsés depuis Davos...  
 
Tout ce qu'ils ont "gagné", c'est d'avoir brisé par leur opportunisme des milliers de jeunes et de 
travailleurs qui les avaient rejoints et qui les ont quittés, dont la plupart se seront détournés du 
socialisme ou ont cessé le combat politique contre le régime. Cependant, en repensant à ma propre 
expérience, je me dis qu’il doit y avoir un grand nombre d’ex-militants du NPA, de LO, du POI ou 
POID, du PCF, qui seraient prêts à se tourner à nouveau vers le socialisme si l’occasion se 
présentait à eux.  
 
BFMTV - Au-delà des oppositions internes sur la ligne politique du NPA, les adhérents sont 
"embarqués depuis des années dans un dialogue de sourds", à cause "d'une construction du parti 
qui rassemble plusieurs fractions qui ne communiquent jamais ensemble", a rapporté un membre de 
la direction. BFMTV 10 décembre 2022 
 

 
 
Tribune libre. 
 
J-C – Nous rencontrons toute sorte de travailleurs qui abordent la situation sous des angles 
différents ou qui sont différents du nôtre, qui ne se placent pas sur le même terrain que nous, qui 
manifestent plein d’illusions, aussi nous devons les écouter au lieu de les mépriser ou vouloir les 
convaincre de quoi de que ce soit, parce que leur manière de poser un certain nombre de questions 
révèle des contradictions, auxquelles nous pouvons proposer des réponses qui les feront réfléchir.  
 
Les trois mythes qui nous oppriment et qui nous ruinent -  reseauinternational.net 9 décembre 
2022  
 
Nous sommes confrontés à divers problèmes liés le plus souvent à des décisions politiques 
absconses prises dans l’ignorance complète (volontaire ou pas) des réalités scientifiques, 
économiques ou sociales. Il est important de les situer correctement dans les contextes qui les 
concernent : les mensonges et la propagande outrancière auxquels nous sommes soumis font que la 
population ne sait pas toujours relier les évènements aux causes profondes qui les suscitent. De 
même, des faits secondaires peuvent apparaître comme initiaux alors qu’ils ne sont que des 
aboutissements de processus pernicieux. La population qui ne connaît que les médias grand public 
ne sait plus discerner le vrai du faux et vit dans la confusion et la peur, savamment entretenues par 
les experts en communication qui discréditent ceux qui parlent vrai en utilisant des qualificatifs 
malhonnêtes. 
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La réalité est inversée, le droit international est bafoué et ceux qui le bafouent se posent en victimes, 
réclamant un tribunal exceptionnel (hors toute légalité) pour juger les soi-disant auteurs de crimes 
de guerres et d’atrocités, alors qu’en réalité c’est leur camp qui en est l’auteur. 
 
C’est ainsi que les présidents comme Slobodan Milosevic, Saddam Hussein, Mouammar Kadhafi, 
Hugo Chavez et Nicolas Maduro, Bachar al-Assad, Vladimir Poutine, etc. sont d’abord qualifiés de 
dictateurs sanguinaires pour justifier la destruction de leur pays et la mainmise sur les ressources 
énergétiques et minérales. 
 
Les USA continuent de voler le pétrole syrien dans un silence médiatique total. Et pendant 8 ans, 
les néo-nazis ukrainiens ont massacré 14 000 russophones du Donbass, pendant que l’Ukraine, sous 
couvert des accords de Minsk (dont la France et l’Allemagne étaient garants) procédait au 
renforcement de son armement dans le cadre de l’OTAN, alors que l’Ukraine n’est ni dans l’OTAN, 
ni dans l’UE, cette dernière s’étant constituée comme telle dans la subordination aux ordres de 
Washington. Ce qui en résulte est une cascade de dictatures emmenée par les USA. 
 
C’est ainsi également que les pénuries énergétiques ne sont pas tant des conséquences de la guerre 
en Ukraine et de décisions de Poutine, que de la volonté des USA et de l’OTAN d’affaiblir les pays 
qui connaissent la prospérité et qui leur apparaissent comme des menaces à l’égard de leur 
hégémonie et donc comme des ennemis. L’UE est visée (affaiblissement de la Russie et de l’UE 
dans le processus de destruction de leur partenariat traditionnel), mais les oligarques, heureux et 
fiers dans leurs habits de laquais se précipitent à Washington pour lécher les bajoues de leurs 
maîtres, les présidents en place, eux-mêmes tenus entre les griffes du Pentagone et de Wall-Street. 
 
Nous sommes en démocratie et cela signifie que la population est amenée à voter pour élire des 
représentants (« démocratie représentative », d’ailleurs remise en question par ceux qui 
souhaiteraient la démocratie directe ; il s’agit d’un autre débat qui n’est pas simple).    
 
Les élections supposent que la population soit éclairée sur les enjeux et les projets des uns et des 
autres. Sans la connaissance des véritables enjeux, le système démocratique ne peut fonctionner que 
de manière viciée. C’est dire que l’information et les médias sont au cœur du bon fonctionnement 
de la démocratie. Quand la liberté d’expression est abolie et que les diseurs de vérités sont 
persécutés, la circulation des idées est bloquée et les débats interdits. Le déblocage ne peut s’opérer 
que par un renversement du pouvoir en place et la libération des médias muselés. Le port 
obligatoire du masque est le symbole parfait du musellement de la population et des contre-
pouvoirs. Tant que la dictature fonctionne, la vérité ne peut éclater sinon par le moyen des réseaux 
alternatifs de réinformation, à condition que les paroles qu’ils véhiculent soient entendues et 
comprises. La politique répressive des manifestations dissuade les gens de descendre dans le rue, 
mais les gouvernants ont tellement peur qu’ils réquisitionnent les armes des Français !… 
 
Les attaques contre nos valeurs, notre culture, contre l‘enseignement et l’éducation traditionnels ne 
sont pas anodins : il s’agit d’une volonté délibérée de destruction et de nivellement par le bas au 
profit d’un certain consumérisme dirigé par la haute finance et les multinationales avides de réaliser 
du profit, particulièrement sur les chimères à la mode comme le réchauffement climatique 
prétendument de nature anthropique et la transition énergétique ou la pandémie créée de toute pièce 
par les laboratoires pharmaceutiques qui s’appuient sur la partie corruptible des différents corps : 
médical, scientifique, politique et médiatique. 
 
Les mouvements sociétaux particularistes, eux-mêmes créateurs de discriminations au nom de la 
diversité et de l’inclusion, tels que le féminisme, les LGBT, le wokisme, la théorie du genre, etc. ne 
sont rien en soi et ne seraient qu’insignifiants et marginaux s’ils ne se constituaient en lobbies actifs 
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et parfois influents sous la pression de la haute finance et de la franc maçonnerie hostile au 
Christianisme. Ils sont utilisés pour fomenter les troubles dans les pays visés par l’hégémon. Ils 
nous polluent la vie, ce qui leur confère une importance médiatique. Ils font partie des 
conséquences observables, souvent sous-évaluées quant à leur pouvoir de nuisance : ce sont des 
instruments de déstabilisation de notre civilisation qui s’attaquent à la jeunesse et même à l’enfance. 
Leur dangerosité vient du fait qu’ils sont plongés, parfois de manière indiscernable, dans des 
mouvances sataniques, maléfiques, lucifériennes, comme la franc maçonnerie, qui les meuvent et 
qui trouvent place dans le haut du tétraèdre, comme les rats sur l’étagère des bocaux de confiture. 
La plupart du temps, on retrouve la CIA, le MI6, le Mossad et l’inénarrable BHL qui figure dans 
tous les mauvais coups. 
 
 
J-C - "Nous sommes en démocratie et cela signifie que la population est amenée à voter pour élire 
des représentants (« démocratie représentative », d’ailleurs remise en question par ceux qui 
souhaiteraient la démocratie directe ; il s’agit d’un autre débat qui n’est pas simple).    
 
Les élections supposent que la population soit éclairée sur les enjeux et les projets des uns et des 
autres. Sans la connaissance des véritables enjeux, le système démocratique ne peut fonctionner 
que de manière viciée." 
 
C'est la théorie que j'avais soutenue dans plusieurs causeries. 
 
Donc nous n'avons jamais été en démocratie, pourquoi faire croire le contraire ? Bonne question, 
n'est-ce pas ? Alors, pourquoi ? Je vous propose une réponse qui me semble cohérente.  
 
Parce que l'existence d'un régime économique basé sur l'exploitation et l'oppression est 
incompatible avec un niveau d'information ou de connaissance de la population lui permettant de 
s'exprimer librement en fonction de ses intérêts ou ceux de la société en générale, autrement dit, si 
vous vous empariez du pouvoir politique au cours d'une révolution ou que vous parveniez au 
pouvoir à l'issue d'une élection, ensuite vous ne pourriez pas gouverner conformément aux besoins 
ou aspirations du peuple si vous ne vous attaquiez pas aux fondements du capitalisme.  
 
Il va de soi que si vous ne vous attaquiez pas aux fondements du capitalisme, vous violeriez la 
démocratie et on ne donnerait pas chère de votre peau ou vous seriez renversés à la première 
occasion ou à l'occasion d'un coup d'Etat par exemple, en tout cas vous ne pourriez vous maintenir 
au pouvoir et changer quoi que ce soit avant d'en être évincé.  
 
Voyez ce qui s'est arrivé dans le monde au cours du XXe siècle à la plupart des gouvernements dits 
de gauche mais qui ne l'était pas, les seuls qui s'en sont tirés ont refusé de s'attaquer aux capitalistes 
ou ils s'appuyaient sur l'armée dont la majorité des soldats étaient issus de la paysannerie ou des 
classes populaires…  
 

 
 
Ils sont dépités et se consolent comme ils peuvent. 
 
Inde: le BJP de Narendra Modi remporte une victoire écrasante dans le Gujarat - RFI 9 
décembre 2022 
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En Inde, le parti nationaliste hindou du BJP, au pouvoir au niveau national, vient de remporter une 
victoire écrasante dans l’État du Gujarat, son bastion d’où vient le Premier ministre Narendra Modi. 
Mais a perdu le contrôle d’un autre État du nord et de la municipalité de Delhi.   
 
La victoire est assommante. Le BJP remporte 85% des sièges de l’assemblée régionale du Gujarat. 
Cela fait 27 ans que le parti nationaliste hindou est au pouvoir dans cet État, mais il renforce encore 
plus sa présence. Cela démontre l’ancrage du modèle du BJP, basé sur un système économique 
libéral et une politique sociale favorable à la majorité hindoue. 
 
Cependant il échoue à convaincre les électeurs de l’Himachal Pradesh, une région du nord où le 
parti du Congrès remplace le BJP. C’est l’un des rares succès électoraux récents pour le vieux parti 
des Gandhi.  (En 2022, l’Himachal Pradesh c’est 7,45  millions d’habitants, Delhi, 32 millions, le 
Gujarat, 60 millions. – J-C) 
 
À New Delhi, le vote religieux et de castes perd exceptionnellement de son importance, et le BJP 
perd la municipalité à la faveur du parti de l’Aam Admi, qui dirige déjà la région de la capitale. 
Celui-ci est le vrai parti urbain de l’Inde, qui se concentre avec succès sur l’amélioration de 
l’éducation et la santé publique, ainsi que les subventions pour les pauvres. RFI 9 décembre 2022 
 

 
 
Quand le résultat d’une élection ne leur convient pas, au nom de la démocratie ils vous 
envoient l’armée, vous arrêtent et s’emparent du pouvoir à l’aide d’un coup d’Etat. 
 
Pérou: la nouvelle présidente Dina Boluarte appelle au calme après de violentes 
manifestations -  BFMTV 10 décembre 2022 
 
Dina Boluarte a reçu jeudi le soutien de l'Union européenne dans « tous les efforts visant à rétablir 
le dialogue et à renforcer l'État de droit et les institutions démocratiques au Pérou » mais aussi des 
États-Unis pour le « gouvernement d'union » qu'elle a « promis de former ». Le ministère français 
des Affaires étrangères a appelé à « un dialogue qui assure la stabilité du cadre institutionnel ».  
 
La nouvelle présidente du Pérou Dina Boluarte a appelé au calme vendredi au lendemain de 
violentes manifestations de supporters de l'ex-président Castillo réclamant sa libération et de 
nouvelles élections, une alternative qu'elle a dit ne pas exclure tout en annonçant la formation 
imminente de son gouvernement. 
 
De nombreuses manifestations ont éclaté jeudi à Lima et dans plusieurs villes du pays, notamment 
les régions andines où Pedro Castillo, un ancien instituteur en milieu rural, bénéficie du plus grand 
soutien. 
 
Vendredi les blocages ponctuels de la route panaméricaine, la principale qui traverse le pays et 
s'étend du nord au sud du continent américain, entamés la veille, se poursuivaient. Et de nouveaux 
rassemblements sont attendus en fin de journée dans la capitale. 
 
Jeudi, la police a fait usage de gaz lacrymogènes pour disperser les manifestants qui se dirigeaient 
vers le Parlement arborant des pancartes "Liberté pour Castillo", "Boluarte ne me représente pas" 
ou "Dissolution du Parlement". 
 
Un "coup d'État" 
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"Nous vivons un coup d'État décrété par le Congrès putschiste. Ce n'est pas possible qu'un petit 
groupe de cent personnes puisse destituer un président élu par des millions de personnes", a déclaré 
une manifestante, Ana Zevallos. BFMTV 10 décembre 2022 
 

 
 
Guerre de l’OTAN  contre la Russie 
 
En famille, l'Assemblée nationale se nazifie un peu plus chaque jour. 
 
L'Assemblée nationale adopte une résolution condamnant le crime d'agression de la Russie - 
ouest-france.fr 1er décembre 2022 
 
L'Assemblée nationale a affirmé mercredi 30 novembre 2022 son « soutien le plus total » à Kiev et 
condamné « le crime d'agression » de la Russie envers l'Ukraine, dans une résolution adoptée à une 
forte majorité. 
 
Déposé par les groupes de la majorité présidentielle, à l'initiative de Pieyre‑Alexandre Anglade 
(Renaissance), le texte appelle à « une zone de protection autour de la centrale nucléaire de 
Zaporijjia » et affirme le « soutien le plus total » de l'Assemblée « à l'Ukraine, son peuple, sa 
souveraineté et son intégrité territoriale ». 
 
La résolution, qui n'a pas de valeur législative, a été adoptée avec 303 voix pour (une voix contre, 
95 abstentions). 
 
Elle « condamne avec la plus grande fermeté l'attaque brutale, injustifiée et illégale » de la Russie 
et ses « crimes de guerre, voire crimes contre l'humanité ».  ouest-france.fr/AFP  1er décembre 
2022  
 
J-C – L’unique vote contre est celui d’un député Nupes du POI, si je ne me trompe pas. 
 
Comment ils se partagent les rôles et s’entendent comme larrons en foire. 
 
https://www.assemblee-nationale.fr/dyn/16/comptes-rendus/seance/session-ordinaire-de-2022-
2023/deuxieme-seance-du-mercredi-30-novembre-2022 
 

 
 
Six pays de l’UE demandent à Bruxelles de lâcher du lest sur les sanctions antirusses -  Réseau 
International  8 décembre 2022 
 
Les sanctions contre la Russie n’en finissent plus de semer la zizanie entre Européens. Après les 
atermoiements pour instaurer un plafond au prix du pétrole, ce sont désormais les exportations 
d’engrais et de céréales qui posent problème, annonce le Financial Times. 
 
Six pays de l’UE – l’Allemagne, la Belgique, la France, l’Espagne, les Pays-Bas et le Portugal – ont 
ainsi critiqué les restrictions sur ces approvisionnements. Ces États considèrent que les 
recommandations édictées par la Commission européenne ne sont pas fondées juridiquement et 
portent atteinte à la sécurité alimentaire des Vingt-Sept. 
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« La situation juridique actuelle amène à critiquer ces sanctions, qui entravent le commerce de 
denrées alimentaires et d’engrais […]. Ceci est contraire à la politique de sécurité alimentaire 
commune de l’UE », indique un mémorandum signé par les six pays et relayé par le Financial 
Times. 
 
Les cargaisons alimentaires sont parfois retenues dans les ports européens, car les entreprises ont 
peur de participer à des transactions liées à la Russie et à des entités sous sanctions, soulignent 
encore les signataires. 
Ils demandent donc des clarifications, qui exonéreront de responsabilité « les fonds ou ressources 
économiques » nécessaires à l’achat et au transport de produits agricoles et alimentaires. 
Ras-le-bol et allègements 
 
Depuis quelques semaines, des voix s’élèvent pour que l’Europe assouplisse certaines de ses 
restrictions vis-à-vis de la Russie. Les compagnies aériennes européennes pourraient notamment 
recommencer à utiliser l’espace aérien russe, pour éviter la concurrence de leurs homologues 
asiatiques, avait demandé récemment Willie Walsh, ancien patron de British Airways et président 
de l’Association du transport aérien international. 
 
Source : Sputnik Afrique 
 

 
 
La Hongrie oppose son veto à une aide de 18 milliards d’euros à l’Ukraine  -  Réseau 
International  8 décembre 2022 
 
L’agence de presse Reuters a rapporté le 6 décembre que la Hongrie a opposé son veto à un prêt de 
18 milliards d’euros à l’Ukraine, financé par un emprunt commun de l’Union européenne (UE). Le 
ministre hongrois de l’Économie et des Finance Mihaly Varga, cité par la même agence, l’a 
confirmé lors d’une réunion des ministres de l’Économie et des Finances de l’UE à Bruxelles, le 6 
décembre, ajoutant que Budapest fournirait une aide bilatérale à Kiev. 
 
Le versement d’une aide de 18 milliards d’euros à l’Ukraine, par le moyen d’un emprunt sur les 
marchés financiers dont les États membres payeraient les intérêts, et dont Kiev ne rembourserait 
que le capital à partir de 2033 au plus tôt, requiert l’unanimité des 27. 
 
Ausrinė Armonaitė, la collègue lituanienne de Mihaly Varga, a déclaré à Reuters, avant les 
pourparlers, qu’elle jugeait « immoral » que la Hongrie bloque l’aide de l’UE à l’Ukraine et a 
accusé Budapest d’utiliser son droit de veto comme monnaie d’échange pour la levée du blocage de 
fonds européens destinés à Budapest.  
 
Source : RT France 
 

 
 
L'Opep+ maintient sa décision de réduire la production de pétrole d'ici la fin 2023 - RT 4 
décembre 2022   
 
Les représentants des treize membres de l'Organisation des pays exportateurs de pétrole (Opep) 
conduits par Riyad, et leurs dix alliés emmenés par Moscou, ont convenu ce 4 décembre de garder 
le cap décidé en octobre d'une réduction de deux millions de barils par jour jusqu'à fin 2023.  
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Un communiqué de l'Opep+ a confirmé le maintien de la précédente décision, qui avait été prise 
pour soutenir les cours et avait suscité l'ire de la Maison Blanche soucieuse de faire baisser les prix 
à la pompe.  
 
Depuis, les cours des deux références mondiales de l'or noir ont perdu du terrain et se situent entre 
80 et 85 dollars, loin de leurs sommets à plus de 130 dollars atteints en mars après le début de 
l'opération militaire russe en Ukraine.  
  
Le cours du baril de brut de l'Oural évolue actuellement autour de 65 dollars, soit à peine plus que 
le plafond de 60 dollars, impliquant un effet limité à court terme. Mais le Kremlin a prévenu qu'il ne 
livrerait plus de pétrole aux pays qui adopteraient ce mécanisme.   
 
Une position réaffirmée ce 4 décembre par le vice-Premier ministre russe en charge de l'Energie, 
Alexandre Novak. Cité par les agences de presse russes, il a affirmé que la Russie travaillait «sur 
des mécanismes pour interdire l'utilisation de l'outil de plafonnement, quel que soit le niveau fixé». 
«Une telle ingérence ne peut que provoquer une plus grande déstabilisation du marché et une 
pénurie de ressources énergétiques», a-t-il prévenu.   AFP/RT 4 décembre 2022 
 

 
 
Les accords de Minsk étaient juste une mise en scène pour gagner du temps et armer 
l'Ukraine avant d’attaquer la Russie. 
 
Angela Merkel admet que les accords de Minsk n’ont été signés que pour donner du temps à 
l’Ukraine - donbass-insider.com 9 décembre 2022 
  
Six mois après la déclaration de l’ancien président ukrainien Petro Porochenko, qui a dit lors d’une 
interview qu’il n’avait jamais été question d’appliquer les accords de Minsk, et qu’ils n’étaient 
qu’un moyen pour l’Ukraine de gagner du temps, l’ancienne chancelière allemande, Angela Merkel, 
vient de dire la même chose dans une interview au Zeit, finissant ainsi de jeter le peu de crédibilité 
des pays occidentaux à la poubelle. 
 
En juin 2022, lors d’une interview accordée à plusieurs médias occidentaux, dont le Deutsche 
Welle, l’ancien président ukrainien Petro Porochenko, a admis publiquement qu’il n’avait jamais 
été question d’appliquer les accords de Minsk, et que ces derniers avaient juste eu pour but de 
donner du temps à l’Ukraine. 
 
« Nous avons obtenu ce que nous voulions. Nous ne croyions pas Poutine, tout comme nous ne le 
croyons pas maintenant. Notre tâche était, tout d’abord, d’écarter la menace, ou au moins de 
retarder la guerre. Nous nous sommes donnés huit ans pour rétablir la croissance économique et 
renforcer la puissance des forces armées. C’était la première tâche – et elle a été accomplie […]. 
Malgré le fait que la guerre ait duré huit ans – en ce qui concerne une opération militaire de 
grande envergure, je pense que les accords de Minsk ont rempli leur rôle », a déclaré Petro 
Porochenko. 
 
Cette déclaration n’est pas la première de Petro Porochenko concernant le fait que les accords de 
Minsk n’étaient qu’un moyen pour l’Ukraine de gagner du temps, et elle n’a donc pas 
particulièrement attiré l’attention de ceux qui savent depuis longtemps que Kiev n’avait aucunement 
l’intention d’appliquer ces accords. 
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Mais là où cela devient choquant, c’est lorsque l’ancienne chancelière allemande, Angela Merkel, 
dit exactement la même chose, le 7 décembre 2022, dans une interview accordée au Zeit. 
 
Angela Merkel - « J’ai considéré que la discussion de 2008 sur l’adhésion de l’Ukraine et de la 
Géorgie à l’OTAN était une erreur. Ces pays n’avaient pas les conditions nécessaires pour cela, et 
les conséquences d’une telle décision n’avaient pas été envisagées jusqu’au bout, tant en ce qui 
concerne les actions de la Russie contre la Géorgie et l’Ukraine que pour l’OTAN et ses règles 
d’assistance. Et les accords de Minsk de 2014 étaient une tentative de donner du temps à 
l’Ukraine. » 
« Nous savions tous qu’il s’agissait d’un conflit gelé, que le problème n’était pas résolu, mais c’est 
précisément ce qui a donné à l’Ukraine un temps précieux. » 
 
Je rappelle quand même que l’Allemagne était garante des accords de Minsk, et surtout de leur mise 
en œuvre par l’Ukraine ! En clair dès le départ Angela Merkel, et donc aussi François Hollande et 
Emmanuel Macron, savaient pertinemment que non seulement l’Ukraine n’appliquerait pas les 
accords de Minsk, mais qu’en prime, cela laisserait juste le temps à Kiev de se préparer pour une 
résolution du conflit par la force ! D’ailleurs la conversation téléphonique entre Vladimir Poutine et 
Emmanuel Macron qui a eu lieu quatre jours avant le lancement de l’opération militaire spéciale 
russe, et qui a été divulguée par le président français, montrait clairement que ce dernier savait que 
l’Ukraine allait attaquer, puisqu’il demandait au Président russe de ne pas réagir aux provocations 
ukrainiennes (en clair de ne pas intervenir pour défendre le Donbass). 
 
Quand on a cette information en mains, et qu’on se remémore les litanies sans fin de la France et de 
l’Allemagne se plaignant que la Russie (garante comme elles et non partie au conflit) n’appliquait 
pas les accords de Minsk, on se dit que le niveau d’hypocrisie des autorités allemandes et françaises 
est littéralement cosmique ! 
 
Les autorités russes ont bien sûr vivement réagi à la déclaration d’Angela Merkel, à commencer par 
Maria Zakharova, la porte-parole du ministère russe des Affaires étrangères, qui a déclaré que cette 
interview donnait la preuve à la Russie de ce qu’elle disait depuis des années sur le manque de 
volonté des Occidentaux de pousser l’Ukraine à appliquer les accords de Minsk. Et surtout le but de 
ces accords était de servir de diversion pendant que les pays de l’OTAN gavaient l’Ukraine d’armes 
pour relancer ensuite le conflit. 
 
« Dans cette révélation, l’essentiel était que, du point de vue de l’Occident, tout cela n’était 
qu’affabulations, flirtant avec l’utilisation du droit international dans le seul but de gaver le régime 
de Kiev d’armes. Il s’agissait de « détourner » les yeux de la communauté internationale des 
événements réels sur le territoire de l’Ukraine, cette catastrophe humanitaire, ces tueries sans fin, 
qui ont fait plus de 13 000 victimes de tous côtés avant 2022. Cela n’avait qu’un seul but : gaver le 
régime de Kiev d’armes et le préparer politiquement à lancer les hostilités que nous avons vues au 
début de 2022, lorsque le régime de Kiev a commencé à lancer des frappes meurtrières contre le 
Donbass. Cela ne laissait aucune place à une autre action que celle entreprise par la fédération de 
Russie : reconnaître d’abord ces territoires comme souverains, puis les accepter comme faisant 
partie de la Fédération de Russie pour pouvoir les défendre réellement, pour sauver leurs vies », a 
déclaré Maria Zakharova. 
 
Mais surtout pour la porte-parole du ministère russe des Affaires étrangères, la déclaration d’Angela 
Merkel prouve que l’Occident ne recule devant aucun mensonge, et s’assoit sur le droit 
international quand ça l’arrange, peu importe les conséquences pour les civils innocents. 
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« Cette confession de l’ancienne chancelière allemande A. Merkel semble terrible : faux (comme 
méthode d’action de l’Occident), machinations, manipulations, toutes sortes de distorsions de la 
vérité du droit et de la loi que l’on ne peut qu’imaginer. Ils savaient déjà à l’époque, en 2015, alors 
qu’ils menaient des pourparlers de plusieurs heures, qu’ils ne le mettraient jamais en œuvre et 
qu’ils fourniraient des armes au régime de Kiev. Ils n’avaient aucune pitié pour qui que ce soit : les 
femmes, les enfants, les civils du Donbass, et même l’Ukraine dans son ensemble. Ils avaient besoin 
d’un conflit. Ils étaient prêts à le faire dès 2015 », a-t-elle ajouté. 
 
Puis, c’est le Président de la fédération de Russie, Vladimir Poutine, qui a commenté la déclaration 
de l’ancienne chancelière allemande, en déclarant que les propos d’Angela Merkel l’ont non 
seulement surpris, mais déçu. 
 
« Pour être honnête, cela a été une surprise totale pour moi. C’est décevant. Franchement, je ne 
m’attendais pas à entendre cela de la part de l’ancienne chancelière fédérale, car j’ai toujours 
supposé que les dirigeants de la République fédérale [d’Allemagne] se comportaient sincèrement 
avec nous. Oui, ils étaient bien sûr du côté de l’Ukraine, ils soutenaient l’Ukraine, mais je pensais 
toujours que les dirigeants de la République fédérale avaient toujours sincèrement cherché un 
règlement sur les principes dont nous avions convenu et auxquels nous étions parvenus, y compris 
dans le cadre du processus de Minsk », a-t-il déclaré en guise d’introduction. 
 
Il a ensuite souligné que les propos d’Angela Merkel ne font que prouver que Moscou avait pris la 
bonne décision en lançant l’opération spéciale, puisque l’ancienne chancelière allemande dit 
clairement que le but de l’Ukraine était bien de reprendre les hostilités et de régler le conflit du 
Donbass par les armes, et donc, dans le sang. 
 
« Ce qui a été dit maintenant prouve seulement que nous avons fait le bon choix en lançant 
l’opération militaire spéciale. Pourquoi ? Parce qu’il s’avère que personne n’allait mettre en 
œuvre les accords de Minsk. Les dirigeants ukrainiens, selon les mots de l’ancien président 
Porochenko, qui l’a également dit : il les a signés, mais il n’allait pas les mettre en œuvre. Mais 
j’espérais encore que les autres participants à ce processus étaient sincères avec nous. Il s’avère 
qu’ils nous trompaient aussi. Il s’agissait uniquement d’arroser l’Ukraine d’armes et de la 
préparer à une action militaire », a ajouté le Président russe. 
 
Vladimir Poutine a ensuite déclaré qu’au vu de la déclaration d’Angela Merkel, la Russie aurait 
peut-être dû intervenir plus tôt. Mais ce que n’a pas compris Angela Merkel en faisant cette 
déclaration tonitruante, c’est qu’elle vient définitivement de saper toute confiance que la Russie 
aurait pu placer dans les gouvernements des pays occidentaux, ce qui veut dire des problèmes à 
venir en matière de diplomatie. 
 
Il semble qu’Angela Merkel n’a pas tiré les leçons du désastre diplomatique qu’a été la divulgation 
de la conversation téléphonique entre Vladimir Poutine et Emmanuel Macron par ce dernier. Je 
rappelle que depuis, le Président russe ne s’est plus entretenu avec son homologue français. 
 
La déclaration d’Angela Merkel concernant les accords de Minsk a non seulement privé Kiev d’une 
porte de sortie diplomatique concernant le conflit en cours (puisque pour reprendre les termes de 
Vladimir Poutine la question se pose de savoir « s’il y a quelqu’un avec qui négocier »), offert une 
preuve de la légitimité de l’intervention russe dans le Donbass (en jetant à la poubelle le narratif 
occidental de la pauvre Ukraine qui voulait la paix), mais en prime, elle vient de torpiller pour de 
bon les relations entre la Russie et l’Allemagne. 
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À ce stade, quand je vois les conséquences désastreuses de la déclaration de l’ancienne chancelière 
allemande, j’hésite entre une démence précoce ou un goût prononcé pour le masochisme. Quelle 
que soit l’option, ce sont les populations d’Ukraine, de Russie (surtout du Donbass) et de l’Union 
Européenne qui payent et vont payer les conséquences de la décision de la France et de l’Allemagne 
d’opter pour des accords de Minsk bidons, l’hypocrisie totale, et le chemin de la guerre, plutôt que 
celui de la paix. donbass-insider.com 9 décembre 2022 
 

 
 
Mystification ou instrumentalisation du climat. 
 
Le Green New Deal du Forum économique mondial en famille. 
 
L'Assemblée vote l'obligation d'installer des panneaux solaires dans les grands parkings 
extérieurs - BFMTV 10 décembre 2022 
 
L'Assemblée a adopté vendredi une obligation d'équiper les parkings extérieurs de plus de 1500 
mètres carrés d'ombrières photovoltaïques, une mesure du projet de loi visant à accélérer la 
production d'énergies renouvelables. 
 
L'article prévoyant cette mesure a été adopté avec 42 voix contre 6, après des débats marqués par 
une série de compromis entre le gouvernement et la gauche, qui souhaitait durcir le dispositif. 
 
Le gouvernement défendait initialement un seuil à 2500 mètres carrés, tandis que députés 
écologistes et insoumis demandaient de descendre à 500 mètres carrés. 
 
Après échanges, le gouvernement ne s'est pas opposé à un curseur placé à 1500 mètres carrés, 
comme le demandaient également des députés macronistes, donnant ainsi un nouveau gage de 
bonne volonté à la gauche dont il compte obtenir le soutien pour ce projet de loi. 
 
Le Sénat, qui avait examiné le texte en premier, avait substitué la logique de surface voulue par le 
gouvernement par une logique de nombre d'emplacements, retenant le seuil de 80 places. 
L'Assemblée a donc rétabli le critère initial exprimé en mètres carrés. 
 
Les députés ont également voté des amendements écologistes réduisant la portée des dérogations 
prévues dans certains cas, en donnant des possibilités "d'adaptation" plutôt que "d'exonération". 
 
Ils ont aussi voté des amendements identiques déposés par la gauche et des députés de la majorité, 
comme l'ex-ministre de la Transition écologique Barbara Pompili, supprimant le caractère 
initialement optionnel des sanctions et les rendant systématiques en cas de non-respect de 
l'obligation. 
 
Un amendement LFI doublant les sanctions prévues (à 20.000 euros et 40.000 euros, selon la taille 
du parking) a aussi été adopté avec le soutien du gouvernement.   BFMTV 10 décembre 2022 
 

 
 
A quoi peut bien servir leur créature, sinon à nuire à nos intérêts. 
 
Journée mondiale du climat : À quoi sert Dernière rénovation ?   - Le HuffPost 8 décembre 
2022 
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À l’occasion de la journée mondiale du climat, ce jeudi 8 décembre, Le HuffPost vous propose un 
dossier spécial consacré à ce mouvement, qui symbolise la période que nous vivons dans la lutte 
contre le changement climatique... Le HuffPost 8 décembre 2022 
 
 
71 % des Français ont entendu parler des actions dans les musées, ils sont 80 % à les rejeter. - 
Le HuffPost 8 décembre 2022 
 
 
A lire dans la causerie du 31 octobre 2022 :  
 
Quand leurs créatures dégénérées deviennent incontrôlables. Qui les manipulent ? 
 

 
 
Aveu. La réussite de leur plan repose sur la fabrique du consentement destinée à la 
population, ils le disent eux-mêmes. 
 
J-C - Autrement dit vulgairement, pour vous baiser on a besoin de votre accord ! On va vous 
amener à adopter ou mieux, à réclamer, un ensemble de mesures destinées à vous protéger contre 
une menace qui n'existe pas ou qu'on aura fabriquée, sans qu'on sache si leurs conséquences ne 
seront pas nuisibles à vos intérêts. On croirait entendre le président de Pfizer ! 
 
« Vers une planification écologique à l’échelle européenne ? » - Le Journal du Dimanche 8 
décembre 2022 
 
À la veille de la clôture des Rencontres du Développement Durable organisées par l’Institut Open 
Diplomacy à Berlin, la coprésidente de ce think-tank, la professeure Laurence Monnoyer-Smith 
revient sur ce cycle de huit journées complètes de débat en partenariat avec Le Journal du 
Dimanche. 
 
« Tout l’enjeu de l’organisation de cette planification écologique européenne est de parvenir à 
convaincre le citoyen européen qu’elle vise à le protéger, ainsi que son environnement, dans un 
mouvement de transition dont personne ne mesure aujourd’hui réellement l’ampleur des 
implications concrètes. » Le Journal du Dimanche 8 décembre 2022 
 
 
En complément. Dommage que le ridicule ne tue pas. 
 
Julien Bayou veut repeindre les toits en blanc face aux canicules - BFMTV  9 décembre 2022 
 

 
 
L’énergie du désespoir. Ils ont tout manigancé. 
 
Les énergies « vertes », une source inédite de chômage ? -  reseauinternational.net 9 décembre 
2022  
 
Sur CNEWS, Loïk Le Floch-Prigent, ancien patron de Gaz de France (GDF) a indiqué la situation 
anormale de voir le non-fonctionnement des centrales nucléaires : « Normalement, le 1er janvier de 
chaque année, toutes les centrales nucléaires sont là, en l’occurrence 56 réacteurs. Là, pour une 
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fois, ce n’est pas le cas ». Il dénonce « le retard pris dans les opérations de maintenance de 
plusieurs sites » et « la peur liée à de la corrosion sous contrainte ». Selon lui, cette menace de 
corrosion n’est « pas du tout » justifiée pour fermer les centrales nucléaires.  
 
Pire encore, l’ancien responsable de GDF, évoquant « des tas de possibilités », accuse le 
gouvernement français : « On aurait pu ouvrir Flamanville depuis longtemps. De la même façon, on 
aurait pu faire un programme se demandant comment on pouvait rouvrir Fessenheim » ; « Ces 
possibilités n’ont pas été regardées et par conséquent aujourd’hui le problème qui se pose n’est 
pas, est-ce qu’on va avoir des coupures ou pas ? Mais est-ce qu’on va faire marcher les centrales 
nucléaires à temps et est-ce qu’il y a un dispositif d’urgence qui a été mis en place par le 
gouvernement ? » 
 
Loïk Le Floch-Prigent pointe le gouvernement français car il n’y a pas eu de plan d’urgence mis en 
place. « L’urgence pour le gouvernement, c’est de – rappelant le slogan publicitaire de EDF – dire 
« vous avez des éoliennes, il faut absolument en faire » », a déploré l’ancien patron de Gaz de 
France sur CNEWS tout en lançant : « Je suis plus inquiet pour les hivers prochains ». En France, 
un document a été envoyé par le gouvernement aux préfets pour préparer « des coupures 
d’électricité ciblées et programmées » en cas de forte tension sur le réseau, rappelle le média 
français. La crainte de ces coupures domine l’actualité car l’utilisation de sources d’énergie « vertes 
» par les pays de l’UE entraînera la destruction de leur production industrielle, une réduction du 
nombre d’emplois et une baisse du niveau de vie de la population.  
 
Destruction de l’industrie, des entreprises et de l’emploi. Sur son Blog, Loïk Le Floch-Prigent 
dénonce, à cause du « drame actuel », l’augmentation des factures pour l’énergie en France : « 
Certains industriels doivent signer des contrats d’approvisionnement multipliant par 5 ou 6 leurs 
factures pour les trois ans qui viennent ». Il dénonce la non-volonté politique de réagir rapidement 
en quittant sa politique idéologique sur les énergies vertes : « Le retour d’expérience, le vade me 
cum de tout industriel conduit donc à dire qu’il y a eu échec et qu’il faut réaliser le diagnostic de 
l’échec pour redresser la situation. Force est de constater que c’est ici tout l’inverse qui nous est 
proposé, on veut réformer sans s’interroger, on ne se donne donc aucune chance de réussir ! » Plus 
loin, il accuse : « Tout d’abord depuis plus de vingt ans, nous avons organisé la pénurie électrique 
de notre mix pour pouvoir augmenter les prix et ainsi satisfaire les anti-monopoles de l’Europe » ; 
« Nous avons fermé des réacteurs, nous n’en avons pas construit de nouveaux, nous n’avons pas 
maintenu convenablement l’existant ». « Nous étions exportateurs avec une base de 75% nucléaire 
et les prix étaient attractifs pour la satisfaction de la machine EDF. Nous avons voulu casser 
l’outil, et nous avons réussi avec l’aide de la Commission européenne, de la priorité donnée sur le 
réseau aux énergies solaires et éoliennes et la création d’un marché artificiel instituant des « 
fournisseurs » qui ne produisaient pas, de transportaient pas et ne distribuaient pas ! », rajoute-t-il.   
 
 
Pour lire l’article en entier : 
 
https://reseauinternational.net/les-energies-vertes-une-source-inedite-de-chomage/ 
 

 
 
Tout ça pour 0,05°C au mieux. Question : Alors pourquoi ? 
 
Un rapport dénonce la nocivité et l’inutilité de la politique climatique européenne -  
Association des climato-réalistes 9 décembre 2022  
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L’Institut de Recherche Économiques et Fiscales (IREF) vient de rendre public un rapport, relu et 
validé par l’Association des Climato-Réalistes, sur les objectifs de réduction des émissions de gaz à 
effet de serre de l’Union Européenne. Ce rapport, librement accessible en ligne, est sans appel. 
D’une part, s’ils étaient suivis, ces objectifs de réduction feraient chuter le PIB européen de 25% les 
dix prochaines années, une catastrophe économique inimaginable. D’autre part, selon les propres 
formules de sensibilité climatique utilisées par le GIEC, l’impact de la mise en œuvre de ces efforts 
herculéens serait négligeable aussi bien à l’horizon 2030 qu’à l’horizon 2100, avec au mieux 
0,05°C de réchauffement qui serait ainsi “économisé” à la fin du siècle. 
 
L’UE a déjà réduit ses émissions de 25% les trente dernières années, elle est donc déjà le bon élève 
de la classe (l’autre étant les États-Unis en termes de réduction des émissions). Si réchauffement 
climatique anthropique il doit y avoir lors du XXIe siècle, celui-ci proviendra essentiellement des 
pays émergents, qui ont clairement annoncé lors de la COP27, non sans arguments valables, qu’ils 
utiliseraient les combustibles fossiles sans remords si cela peut leur permettre de se développer. Le 
rapport, rédigé par Vincent Bénard, prend acte de cette réalité pour proposer des stratégies adaptées 
: le Net Zero européen étant inutile et contreproductif, c’est en libérant la recherche et 
développement de ses absurdes contraintes réglementaires que l’Europe contribuera, si elle le 
souhaite, à la réduction des émissions globales. Association des climato-réalistes 9 décembre 2022  
 

 
 
Les politiques climatiques “Zéro Émissions Nettes” de l’Union Européenne : un examen 
critique 
 
Face à la déferlante d’idées liberticides supposées contribuer à la lutte contre le changement 
climatique, consécutives au vote d’objectifs drastiques de réduction des émissions de gaz à effet de 
serre de l’Union Européenne, l’IREF a voulu vérifier le bien-fondé de ces politiques, tant en terme 
de faisabilité économique que d’impact réel sur le climat. Voici, en 8 points clé, les principales 
conclusions de notre rapport : 

1. L’Union Européenne est le seul continent à avoir réduit ses émissions de CO2 depuis 30 
ans, et ce de façon significative. Culpabiliser les populations de l’union pour leurs émissions 
est injustifié. 

2. Poursuivre à tout prix les objectifs de réduction des émissions de CO2 votés par l’Union 
Européenne à l’horizon 2030 et 2050 entraînerait une forte décroissance économique. Ces 
objectifs sont impossibles à atteindre sans saccager à la fois l’économie et les libertés 
individuelles. 

3. L’augmentation des températures mondiales liée aux émissions de CO2 de l’UE serait 
amoindrie de seulement 2,5 millièmes de degrés en 2030 du fait de ces politiques. Une mise 
en œuvre stricte de ces politiques saccagerait donc l’économie pour rien. 

4. En 2100, l’impact climatique mondial de l’Union Européenne, sous le plus pessimiste – et le 
moins réaliste- des scénarios d’émissions, sera inférieur à 1 dixième de degré Celsius, sur la 
base des données climatiques du GIEC. La différence maximale de hausse de température 
entre une politique climatique purement “technologique” et des mesures coercitives sera au 
plus de cinq centièmes de degré Celsius (0.05°C) en 2100. 

5. Par conséquent, les politiques écologiques coercitives, qui détruiront la qualité de vie d’un 
grand nombre d’européens dans 10 ans, pour un résultat climatique proche de zéro dans 80 
ans, doivent être strictement bannies de toute politique européenne, et ce définitivement. 

6. L’Asie et l’Afrique représentent déjà 60% des émissions de CO2 et cette proportion 
augmentera probablement dans les 30 ans à venir. C’est là-bas que se joue l’avenir des 
émissions de CO2 globales. 
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7. Ces deux continents pourraient représenter 85% de la population mondiale en 2100, et leurs 
principaux dirigeants ont déjà fait savoir qu’ils ne commenceront à décarboner leur 
économie que lorsque des solutions économiquement viables seraient à leur disposition. De 
fait, la hausse de leurs émissions prévisibles d’ici 2050 sera supérieure à 40 fois la baisse 
envisageable des émissions de l’UE dans les scénarios les plus coercitifs. 

8. Si la relation CO2 climat est aussi préoccupante que l’affirme le GIEC, la seule stratégie 
viable pour l’UE est la recherche et le développement de solutions de production d’énergie 
bas carbone rentables (c’est à dire sans subventions) et commercialisables facilement dans 
tout type de pays pour que la croissance des autres continents, et notamment l’Asie et 
l’Afrique, soit, à terme, carboniquement aussi vertueuse que ne l’est déjà celle de l’Union 
Européenne. 

L’étude, 54 pages. 
 
https://frirefeurope.b-cdn.net/wp-content/uploads/sites/2/2022/11/IREF-Politiques-Climatiques-de-
lUE-Un-examen-critique-Novembre-2022.pdf 
 

 
 
C’était déjà de la faute des activités humaines il y a deux millions d'années. 
 
Le Groenland, où a été découvert le plus vieil ADN du monde, abritait des forêts il y a deux 
millions d'années - lejdd.fr 8 décembre 2022 
 
Aujourd'hui un désert polaire, la partie la plus septentrionale du Groenland abritait autrefois des 
forêts. Des scientifiques ont extrait le plus vieil ADN du monde dans le Nord de l’île et ont rendu 
les conclusions de leurs travaux, débutés en 2006, mercredi dans la revue spécialisée Nature. Datant 
de deux millions d'années, cet ADN offre un aperçu sans précédent du passé préhistorique de cette 
région, mais également de l'adaptabilité des espèces face à la menace du changement climatique. Il 
a été mis à jour après le séquençage et l'analyse de 41 échantillons de sédiments d'argile et de 
quartz, grâce à une technologie novatrice. Ces fragments étaient nichés dans l'embouchure d'un 
fjord à Cap Copenhague et ont pu être conservés à travers les âges dans la glace et le pergélisol. 
 
« Les rivières (ont transporté) des minéraux et des matières organiques dans l'environnement 
marin, où ces sédiments terrestres ont été déposés. Et puis, à un moment, il y a environ deux 
millions d'années, cette masse terrestre sous l'eau a été soulevée et est devenue une partie du 
Groenland du Nord », a expliqué Mikkel Winther Pedersen, l'un des chercheurs à l'origine de cette 
découverte, à l'Agence France-Presse. Ces sédiments ont révélé « un environnement que nous ne 
voyons nulle part sur Terre aujourd'hui », a poursuivi le maître de conférences à l'Université de 
Copenhague. 
 
Dans cet « environnement forestier » luxuriant cohabitaient des mastodontes, des rennes, de lièvres 
et d'autres mammifères de l'ère glacière « avec un grand nombre d'espèces végétales différentes ». 
Durant leur étude, les scientifiques ont notamment identifié « 102 taxons végétaux différents ». La 
présence avérée de mastodontes dans cette partie du globe est particulièrement mise en avant, car 
elle n'avait jamais été relevée aussi au nord. lejdd.fr 8 décembre 2022 
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Santé et dictature sanitaire. 
 
"On voit qu'il y a une organisation globale pour augmenter la censure" Christian Perronne - 
FranceSoir 06 décembre 2022 
 
Le Pr Christian Perronne est l’invité de ce nouvel “Entretien essentiel” dans lequel il vient nous 
présenter son dernier ouvrage “Les 33 questions auxquelles ils n’ont toujours pas répondu”. 
 
Le Covid était “une pandémie de peur, de manipulation et de scandales financiers”, selon  Christian 
Perronne. 
 
 
Pour lire l'article :  
 
https://www.francesoir.fr/videos-l-entretien-essentiel/christian-perronne-organisation-globale-
augmenter-censure 
 
 
La vidéo : 
 
https://app.videas.fr/embed/c9612718-7313-4ebe-bfa0-e9c3b48fba7a/# 
 
ou  
 
https://odysee.com/@francesoir:2/le-covid-etait-une-pandemie-de-peur-christian-
perronne:5?src=embed 
 
J-C - J'ignorai que la maladie chronique de Lyme, dont il parle dans cet entretien, était due à une 
bactérie qui avait été modifiée en laboratoire, d'où la chape de plomb qui s'est abattue sur cette 
maladie. 
 

 
 
Étude du Pr Raoult: "La présentation des preuves de Complément d’enquête est frauduleuse" 
Nicolas Védrines - FranceSoir 07 décembre 2022  
 
Le reportage à charge de "Complément d’enquête" sur le Pr Didier Raoult qui voulait démontrer une 
fraude dans une étude de l’IHU Méditerranée à propos de l’hydroxychloroquine... était-il lui-même 
frauduleux ? “Au moins une dizaine de fake” : c’est le nombre de fausses preuves qu'affirme avoir 
identifiées Nicolas Védrines, soignant diplômé en ingénierie et passionné par les études de méta-
analyses. Dans ce "Debriefing", il accuse l’enquête de 52 minutes intitulée “Didier Raoult, le savant 
flou” et diffusée le 17 novembre par France Télévisions, d’être une “construction de fausses 
preuves”. Mettant en cause le "manque de déontologie" et d'objectivité des journalistes chargés de 
ce reportage, dont Nathalie Sapena, il n'hésite pas à dénoncer "une volonté de nuire". 
 
 
Pour lire l'article et assister à l'entretien  :  
 
https://www.francesoir.fr/videos-les-debriefings/nicolas-vedrinesla-presentation-des-preuves-de-
complement-d-enquete-est-frauduleuse 
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Et les terroristes enragés. 
 
Des effets secondaires du vaccin anti-Covid sont causés par... le mouvement "anti-vax", selon 
un article scientifique - FranceSoir 04 décembre 2022  
 
Des effets secondaires de la vaccination anti-Covid sont causés par... le mouvement "anti-vax". 
Telle est l’affirmation faite par un article scientifique, publié en september dernier dans la revue 
scientifique BioMedicine. Son auteur affirme que “la désinformation perpétuée par le mouvement 
anti-vaccination peut causer plus de décès et d'effets secondaires” du vaccin anti-Covid. 
 
Cet article estime que “l’alarmisme” et la “désinformation” colportés par des “personnes sans 
formation scientifique” pour “terroriser” des individus afin qu’ils ne se fassent pas vacciner, 
exposent non seulement ces derniers à une contamination mais “causent également plus d’effets 
secondaires”. 
 
Le résumé fait état “d’une revue” qui offrirait des données démontrant l’affirmation avancée par cet 
article : “Une mini-revue de la littérature publiée a été menée et a révélé que le stress mental 
provoque clairement une vasoconstriction et une constriction artérielle des vaisseaux sanguins”. 
 
Un internaute a expliqué avoir contacté Raymond D. Palmer, l’auteur de cet article. Après avoir 
partagé un lien sur son “passif” et retracé son parcours sur LinkedIn, il écrit : “Selon son LinkedIn, 
Palmer est un ingénieur électricien et un amateur d'astronomie. En 2019, il commence à suivre des 
cours de thérapie génique, de biochimie, etc. Cette même année, il commence à publier des articles 
dans des revues médicales”, écrit-il. 
 
L’internaute @dystopian_DU rapporte que Raymond Palmer se définit comme “un scientifique axé 
sur les données”. “J'ai demandé ses preuves ‘axées sur les données’ pour l'affirmation selon 
laquelle le stress dû à la ‘désinformation’ sur les vaccins produit des symptômes de type événement 
indésirable ... ‘Silence’... La littérature n'a pas encore été écrite”, écrit-il. FranceSoir 04 décembre 
2022  
 
 
L’article en entier : 
 
https://www.francesoir.fr/societe/des-effets-secondaires-du-vaccin-anti-covid-causes-par-le-
mouvement-anti-vax 
 

 
 
La tyrannie sans masque. 
 
Covid-19: Emmanuel Macron remet un masque au nom de la "responsabilité" - BFMTV 8 
novembre 2022 
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Vous voyez qu’il sera facile de liquider les « emmerdeurs ». 
 
Covid-19 : « On a décidé de ne plus emmerder les gens avec le port du masque, c’est un manque 
de courage politique », dénonce Mathias Wargon -  Publicsenat.fr 9 novembre 2022 
 
Invité de la matinale de Public Sénat, vendredi 9 décembre, Mathias Wargon, médecin urgentiste et 
chef de service à l’hôpital Delafontaine de Saint-Denis, estime que le gouvernement tarde à mettre 
en place une politique de prévention face au risque de 9e vague. Publicsenat.fr 9 novembre 2022 
 

 
 
Ils avaient gardé le pire ministre de la Santé pour la fin. 
 
Covid-19 et grippe : François Braun appelle à un « sursaut » de la vaccination - Le HuffPost  9 
décembre 2022 
 
Covid-19 : le principe d’une dose de rappel tous les six mois défendu par le ministre de la 
Santé -  Journal du Dimanche 9 décembre 2022 
 
Le ministre de la Santé, François Braun, a rappelé vendredi sur BFMTV que « tout le monde peut se 
faire vacciner, la vaccination n'est pas réservée aux personnes à risque ou aux plus de 60 ans ». Il a 
plaidé pour une dose de rappel « tous les six mois » du vaccin contre le Covid-19. « Si on veut faire 
simple : les doses de rappel, c'est tous les six mois », a-t-il encore assuré. Mais le ministre de la 
Santé le concède : il existe « des cas particuliers », notamment « si vous êtes plus à risque si vous 
avez eu une maladie, on peut raccourcir ce délai à trois mois, mais ça, c'est votre médecin qui va 
vous le dire », explique-t-il. Journal du Dimanche 9 décembre 2022 
 

 
 
Dans quelle société vivons-nous ? Big Pharma vous empoisonne délibérément. 
 
Attention, ces médicaments sont à éviter en 2023 - Yahoo 6 décembre 2022 
 
Pour la onzième année consécutive, la revue Prescrire recense de manière documentée des 
médicaments plus dangereux qu'utiles. Dans le rapport de cette année, il est précisé qu'il s'agit de 
médicaments à écarter des soins dans toutes les situations cliniques dans lesquelles ils sont autorisés 
en France ou dans l'Union européenne. 
 
Pour l'année 2023, Prescrire recommande d'éviter 107 médicaments actuellement autorisés mais 
plus dangereux qu'utiles. Précisément, 88 médicaments sont commercialisés en France.  
Par rapport au bilan de l'année dernière, trois nouveaux médicaments ont fait leur entrée car les 
effets indésirables auxquels ils exposent sont disproportionnés par rapport au gain d'efficacité qu'ils 
apportent.  
 
À commencer par une poudre de graine d'arachide contenant des protéines d'arachide (Palforzia). 
Prescrire explique que ce médicament a réduit la fréquence et l'intensité des réactions allergiques à 
l'arachide lors d'un test réalisé à l'hôpital "mais elle augmente la fréquence des réactions allergiques 
dans la vie quotidienne des patients, y compris celles motivant l'administration d'adrénaline". 
 
Autre médicament à écarter : le roxadustat (Evrenzo). Il est autorisé dans l'anémie liée à une 
insuffisance rénale chronique. La revue scientifique formule une mise en garde et assure que ce 
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médicament "semble augmenter la mortalité chez certains patients et que son profil d'effets 
indésirables est plus chargé". Yahoo 6 décembre 2022 
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